



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 25 AU 31 JANVIER 2019

AUSTRALIE

L'indice des prix à la consommation (IPC) a augmenté de 1,8% au cours de l'année 2018. Les augmentations les plus fortes de l'IPC sont attribuables à l'alcool et au tabac, à la santé, aux transports et à l'éducation. Les plus grandes baisses concernent la communication, l'ameublement, équipement et services ménagers, et les vêtements et chaussures. La croissance de l'IPC s'établit à 0,5% au 4^e trimestre. *Sources*: [ABS](#), [AFR](#)

Le Premier ministre annonce de nouvelles mesures économiques. Dans un discours prononcé à Brisbane, Scott Morrison a annoncé la mise en place d'incitations fiscales pour les petites entreprises et entreprises familiales dont le chiffre d'affaires atteint 10 M AUD par an qui pourront déduire leurs actifs de moins de 25 000 dollars. Il promet également la création de 1,25 millions de nouveaux emplois d'ici 5 ans ainsi que la fin de la dette nette d'ici 10 ans. *Sources* : [The Australian](#), [AFR](#)

Achat record d'énergie renouvelable par les entreprises dans le monde en 2018. Les entreprises australiennes ont acheté environ 700 mégawatts d'énergie renouvelable l'année dernière, soit près du double des 400 mégawatts achetés en 2017, selon les dernières prévisions de marché du *Bloomberg New Energy Finance*. L'éolien, le solaire et l'hydroélectricité représentent environ 20% de la production totale d'énergie en Australie. *Source* : [SMH](#)

Premier essai mondial d'énergie solaire sur verre. Le propriétaire du commerce de détail *Vicinity* renforce son engagement dans l'énergie solaire en lançant une structure en verre transparent qui convertit la lumière du soleil en électricité, dans un centre commercial dans l'Etat d'Australie-Occidentale. *Source* : [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Entretiens de la Première ministre avec les dirigeants de l'Union européenne. Jacinda Ardern a échangé avec le Président du Conseil européen, Donald Tusk, et le Président de la Commission européenne, Jean-Claude Juncker, lors de son déplacement à Bruxelles. Les discussions ont permis d'évoquer les négociations en cours pour la conclusion de l'accord de libre-échange, que le Président Juncker envisage pour cette année. *Source* : [Stuff NZ](#)

La Nouvelle-Zélande se classe au troisième rang des économies les plus libres selon un rapport de l'Heritage Foundation. L'*Index of Economic Freedom* de 2019 classe les pays selon 12 mesures, dont les droits de propriété, la liberté des entreprises et la liberté des échanges. Avec un score de 84,4 sur 100, la Nouvelle-Zélande se classe 3^e sur 180 derrière Hong Kong et Singapour. L'Australie est classée 5^e (80,9 sur 100). *Sources*: [NZ Herald](#), [Heritage Foundation](#)

Les importations de carburant entraînent le déficit commercial de 2018 de la Nouvelle-Zélande à son plus haut niveau depuis 2007. Le déficit annuel pour 2018 était de 5,86 Md NZD, contre 2,85 Md NZD en 2017. Les exportations ont augmenté de 7,2% (57,5 Md NZD) et les importations sont en hausse de 12% (63,4 Md NZD). La valeur des importations de pétrole



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

et de produits dérivés pour l'année 2018 s'est établie à 7,7 Md NZD, en hausse de 44% par rapport à 2017. *Sources:* [Stats NZ](#), [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

La région Asie-Pacifique a peu progressé en matière de lutte contre la corruption en 2018, selon *Transparency International*. L'ONG souligne que si certaines îles du Pacifique ont fait des progrès, la région a connu un affaiblissement des institutions démocratiques et des droits politiques. La Papouasie-Nouvelle-Guinée enregistre le plus mauvais score, se classant 138^e sur 180 pays. Cependant l'ONG a déclaré que le Vanuatu avait progressé et que les Îles Salomon ont adopté une loi anti-corruption complète. *Sources:* [Transparency International](#), [RNZ](#)

Participation active des Tonga à la *Belt and Road Initiative (BRI)*. Avec un *Memorandum of Understanding* signé en novembre 2018, la participation s'est intensifiée grâce à l'aide chinoise apportée aux Tonga pour le financement de construction d'infrastructures, de routes, de ponts, de bâtiments publics et d'installations sportives. Depuis 2013, la Chine a investi 900 Md USD dans des infrastructures liées à la BRI dans le monde entier. *Source :* [Matangi Tonga](#)